



Se inicia plan piloto de minimización de residuos orgánicos en Gala y Gaviota

La Municipalidad de Cisnes comenzó durante el mes de agosto la ejecución del “Programa Piloto de Minimización de residuos orgánicos, a través de compostaje domiciliario en Puerto Gala y Puerto Gaviota”. Este proyecto, financiado a través del Programa Mejoramiento de Barrios (PMB) de la Subdere, con una inversión de \$49.991.900, contempla en ambas localidades la separación y tratamiento de residuos orgánicos en origen para la producción de compost.

Este proyecto fue apoyado en su formulación por la Estrategia de Comunidades Portal de las Áreas Protegidas de la Patagonia Chilena y busca disminuir el impacto ambiental en el Parque Nacional Isla Magdalena, dado que el vertedero actual de Puerto Gaviota se ubica en su entorno.

Según cifras de Fundación Chile (2016), aproximadamente el 50% de los residuos generados a diario por hogares son orgánicos. Los residuos orgánicos corresponden a todos los restos que tienen un origen animal o vegetal. Y si éstos se descomponen en un basurero o relleno sanitario, además de producir malos olores, generan líquidos que pueden contaminar el subsuelo y las napas subterráneas,

emiten gas metano, e inciden en el cambio climático. Al reciclar los residuos orgánicos, no solo se evitan estos problemas, sino que, además, es posible convertirlos en abono o energía a través de distintas técnicas.

El mes pasado la empresa Compostchile, Consultores en Educación y Gestión Ambiental Ltda., comenzó a ejecutar el proyecto, partiendo por el levantamiento de información acerca de las personas interesadas en participar del programa, para luego durante el mes de octubre, comenzar con las visitas a terreno. Por su parte, Bastián Osorio, inspector técnico de obras de la Municipalidad de Cisnes, valoró que la empresa esté trabajando con personas de la comuna para el trabajo en terreno. El proyecto contempla la entrega de 181 kit de compostaje con su respectiva capacitación y su ejecución está prevista hasta junio de 2025.

El alcalde de Cisnes, Francisco Roncagliolo, señaló que “como comuna de Cisnes estamos muy contentos por los resultados que hemos obtenido de este trabajo colaborativo con Comunidades Portal, con el cual llevamos adelante un proyecto de instalar composteras en el litoral de nuestra comuna, en Puerto

Gala y Puerto Gaviota, con el objetivo de ir manejando los residuos sólidos domiciliarios, en este caso orgánicos, en lugares que nos cuesta mucho llegar. Y en este trabajo colaborativo logramos efectivamente iniciativas que ya tienen una inversión que está aprobada, que está adjudicada y que ya se está empezando a ejecutar en beneficio de cada una de las personas de nuestro litoral. Así es que, contento por este trabajo y esperamos que sigamos haciendo muchas más iniciativas para nuestra comuna de Cisnes”.

La formulación del proyecto fue realizada gracias al apoyo de la Estrategia de Comunidades Portal de las Áreas Protegidas de la Patagonia Chilena, y en el marco de esta colaboración, Florencia Benítez, encargada de la Región de Aysén de Comunidades Portal, destacó que se está llevando a cabo este proyecto, “ya que fue un tema relevado por los vecinos y vecinas y que, por lo mismo, está plasmado en el Plan de Acción de Comunidades Portal de la comuna de Cisnes, así como también en su recién aprobado Pladetur (Plan de Desarrollo Turístico), además de alinearse con las acciones del Sistema de Certificación Ambiental Municipal”.